

LO QUE TIENES QUE SABER



Por **Gloria
Faúndez H.**

La semana partió con la revelación de la candidata del Socialismo Democrático, Carolina Tohá, -que leyó en las páginas de LT Domingo en su pasada edición- acerca de su relación sentimental con el ministro de Hacienda, Mario Marcel. Aunque la incomodidad oficialista se hizo evidente, la oposición sólo levantó tímidamente la idea de un potencial conflicto de interés y -como respuesta- La Moneda refrendó la prescindencia del gabinete en la carrera presidencial oficialista. Hasta ahora noticia en desarrollo.

Mientras el Presidente Gabriel Boric -por estos días de gira en China- recibió el trabajo de la Comisión para la Paz y el Entendimiento en la Macrozona Sur que propone fórmulas de resolución al conflicto mapuche. La polémica previa a la entrega terminó hiriendo el trabajo de los comisionados que no lograron cumplir el autoimpuesto compromiso de unanimidad en la entrega. Por ahora, aunque de manera amplia se reconoció el esfuerzo de los involucrados, no se vislumbra que haya avances en la manera de abordar el histórico conflicto.

La Moneda y sus autogoles sumó el viernes una nueva polémica impresentable, luego de que el ministro de Economía, Nicolás Grau, reconociera un error del subsecretario de Pesca, Julio Salas, en la entrega de cifras de fraccionamiento pesquero en medio de la tramitación de la ley. El problema del gobierno es que los desaguizados de autoridades -casi siempre militantes del FA- ya no son una excepción, sino que parecen la regla. Pese a que se intenta blindar a Salas, Chile Vamos pidió la remoción del subsecretario y la suspensión de la tramitación de la iniciativa.

El caso Procultura, arista del caso Convenios que es considerada la más compleja, amenaza al gobierno ya que se pueden revelar situaciones tan delicadas como por qué el fiscal Patricio Cooper solicitó intervenir hasta el teléfono del Presidente. ProCultura fue creada en 2009 por el psiquiatra Alberto Larraín -quien se ha jactado de su supuesta amistad con Boric- y la fotógrafa Ilonka Csillag. Entre 2021 y 2022 multiplicó sus ingresos (\$316.849.723 a \$3.282.841.556) y es indagada por Fiscalía por eventual fraude al fisco en convenios por cerca de 6 mil millones con gobiernos regionales.

Habemus Papam: León XIV, estadounidense con una vasta estadía en Perú, cercano a la línea de Francisco, es el nuevo jefe espiritual de los católicos. Es el número 267.